

# TRAIT D'UNION

## PROTESTANT

GRUYÈRE - GLÂNE - VEVEYSE



Les Nouveaux Jardins, en tandem

JAB  
CH - 1680 Romont

LAPOSTE

## GLÂNE

Les cultes ont lieu à la chapelle réformée Le bon berger, rue des Moines 70 à Romont.

07 juillet	10h00	Culte avec baptême et Ste Cène. Apéritif. F. Blaser.
14 juillet		<b>Pas de culte.</b>
21 juillet	10h00	Culte avec Ste Cène. Apéritif. Th. Delay.
28 juillet		<b>Pas de culte.</b>
04 août	10h00	Culte avec baptêmes et Ste Cène. Garderie et école du dimanche. Apéritif. P.-A. Schütz.
11 août		<b>Pas de culte.</b>
18 août	10h00	Culte avec Ste Cène. Apéritif. L. Hintze.
25 août	10h00	Culte de fête. Participation d'Allegra. Garderie et école du dimanche. Apéritif et repas pour tous. Voir p. 5. L. Hintze et F. Blaser.
01 septembre	10h00	Culte avec baptême et Ste Cène. Apéritif. F. Blaser.

## VEVEYSE

Les cultes ont lieu au temple protestant, le Gottau 9 à Châtel-St-Denis.

07 juillet	10h00	Culte avec Ste Cène. L. Papaux.
14 juillet	10h00	Culte. N. de Félice. Échange de chaire avec Bulle.
21 juillet	10h00	Culte. L. Papaux.
28 juillet	10h00	Culte. D. Meyer.
04 août	10h00	Culte. D. Meyer.
11 août	10h00	Culte. D. Meyer.
18 août	10h00	Culte avec Ste Cène. L. Papaux.
25 août	10h00	Culte. D. Meyer.
01 septembre	15h00	Culte L. Papaux.

## GRUYÈRE

Les cultes ont lieu sauf indication contraire au temple à Bulle, rue de Gruyères 68.

07 juillet	10h00	Culte œcuménique à Espace Gruyère avec le Kingdom Festival.
14 juillet	10h00	Culte. D. Meyer. Échange de chaire avec Châtel-St-Denis.
21 juillet	10h00	Culte avec Ste Cène. N. de Félice.
28 juillet	10h00	Culte. N. de Félice.
04 août	10h00	Culte avec Ste Cène. G. Stauffer.
11 août	10h00	Culte. G. Stauffer.
18 août	10h00	Culte. N. de Félice.
25 août	10h00	Culte. G. Stauffer.
01 septembre	10h00	Culte avec Ste Cène. G. Stauffer.

## LES ÉGLISES FACE AU CHANGEMENT CLIMATIQUE

Le Conseil œcuménique des Églises (COE) a récemment publié une « feuille de route » à l'attention des communautés chrétiennes. Son but : accompagner les Églises dans leur engagement pour le climat. Cette feuille de route résume quelques grandes affirmations de notre foi en lien avec la Création. Elle propose également des démarches pour progresser à l'échelle locale et ainsi relever un immense défi de notre siècle. Il me semble intéressant et utile d'en rendre brièvement compte.

Mais, juste avant cela, j'aimerais citer le livre d'un précurseur. Dans les années 1990, Jacques Ellul publiait *Le bluff technologique*, un livre qui mettait en lumière les effets imprévus de la technique sur notre esprit et notre mode de vie. Ellul souhaitait montrer qu'une chrétienne, un chrétien avait un rôle à jouer dans le monde pour se réapproprier son destin et pour redonner à la Création sa dignité et sa place centrale. Avec panache, ce protestant convaincu montrait combien la technique avait envahi notre quotidien et comment ceux qui la maîtrisaient imposaient des solutions qu'ils estimaient être seuls à connaître. Il montrait aussi que, dans notre société, toute innovation, toute invention était considérée comme inévitablement positive, y compris la dynamite, le canon, les mines magnétiques et les cocktails Molotov ! Ce plaidoyer invitait à porter un regard critique sur la technique. Il invitait à prendre en main les choses plutôt que les subir. Je vois la feuille de route du COE comme une réponse possible à ce vivant appel.

Voici donc, comme promis, quelques idées glanées dans le document du COE :

### 1. Créer des jardins communautaires sur les terrains à proximité des églises.

Certes, une telle initiative ne va pas immédiatement changer le destin de la planète. Par contre, elle contient un message. Ce message est que les chrétiennes et les chrétiens entendent se réapproprier le lien à la terre ; qu'ils souhaitent renforcer le lien entre producteurs et consommateurs. Une démarche simple qui montre aussi que les Églises chrétiennes voient les impasses



où nous conduit l'industrialisation de l'agriculture et l'importance de revenir à une agriculture de proximité. Enfin, la création de jardins communautaires autour de toutes les églises serait une magnifique occasion de créer des contacts entre les humains et de renouer avec une culture commune. Et qui sait si cette démarche n'aurait pas à plus long terme un effet boule de neige, jusque dans la vie privée de nos contemporains ?

### 2. Favoriser l'efficacité énergétique de nos bâtiments et de notre vie paroissiale quoti-

dienne.

Il s'agit ici d'améliorer progressivement l'isolation de nos locaux communs et favoriser leur transition énergétique. L'association ecclésiale Oeku-Oeco donne à ce sujet d'utiles conseils aux paroisses sur le long terme. Le message implicite de cette démarche est le suivant : « nous, chrétiennes et chrétiens, gérons les ressources matérielles avec conscience et soin ». Ce principe va jusque dans le renoncement aux bouteilles en plastique ou à la vaisselle en cette

même matière dans le cadre de nos repas communautaires. Des déchets qui pourraient aussi être drastiquement réduits dans nos foyers.

### 3. Acheter écologique, équitable et régional.

En introduisant le principe de « la meilleure offre » plutôt que celui de « l'offre la moins chère », les chrétiennes et chrétiens conjugueront la diminution de l'empreinte carbone des marchandises avec le soutien de l'agriculture de proximité. Les produits que nous utilisons dans le cadre de nos agapes ou de

## INFOS & AGENDA

### • ENVOI DU « TRAIT D'UNION »

Le 27 août, dès 13h30 à la maison de paroisse. Le groupe a besoin de renfort, c'est pourquoi **nous recherchons de nouvelles personnes prêtes à donner un coup de main** pour ce travail pratique, dans la joie et la bonne humeur ! Merci d'avance !

### • CAMP D'ÉTÉ DES ENFANTS

Du lundi 8 juillet au vendredi 12 juillet, un camp d'été pour les enfants se déroule au centre paroissial sur le thème de l'amitié !

### • CULTES À BILLENS

Si vous souhaitez vivre un culte en semaine et être présents aux côtés des résidents, rejoignez-nous le **jeudi 22 août à 10h00** au home de Billens. Les cultes à Billens sont accompagnés au piano par Murielle Menoud et ils sont suivis d'un moment convivial avec thé/café et biscuits.

### • GROUPE DES VISITEURS

Le groupe poursuit, avec plaisir et fidélité, son service de visites auprès des personnes âgées de la paroisse. Le jeudi 29 août à 9h00, nous aurons notre prochaine rencontre d'échanges et de planification à la salle Pentecôte.

### • PERMANENCE

Du 5 au 20 juillet, en cas d'urgence, veuillez faire appel au pasteur Thierry Delay au 079 911 05 73. Du 21 juillet au 1er août, en cas d'urgence, veuillez faire appel au pasteur Pierre-André Schütz au 079 896 42 06. Du 2 au 18 août, en cas d'urgence, veuillez faire appel au pasteur Luc Hintze au 079 788 22 94. Merci.

### • RENCONTRE DES CATÉCHÈTES

Les catéchètes se retrouveront pour leur séance de travail le 2 juillet à la salle Pentecôte à 16h15.

## CONFIRMATIONS 2019

À l'heure où j'écris ces lignes, les catéchumènes de 3ème année du CO entament leur dernière ligne droite avant leur baptême ou/et leur confirmation et s'apprêtent à passer quatre jours en retraite à Vaumarcus pour y préparer cette étape importante de leur vie. C'est une joie pour Innocent Himbaza, Pierre-Philippe Blaser et moi de les accompagner dans cette retraite et cette préparation, de même que de célébrer deux cultes de fête avec eux. Il s'agit de :

Gaël Amiguet de Châtonnaye, Leila Baumgartner de Billens, Arnaud Bessire de Chapelle, Charly Blaser de Romont, Jonathan Caillet de Sommentier, Etienne de Oliveira de Chavannes-les-Forts, Chloé Gilliland de Chavannes-sous-Orsonnens, Judith Lüthi de Villaz-St-Pierre, Naomi Morel de Massonnens, Adrien Schmid de Vuisternens-dt-Romont, Rachel Serna de Villargiroud, Manon Trümpler de Romont, Lena Ulrich de Tornay-le-Grand, Loriane et Bryan Vieira Dias de Vuisternens-dt-Romont et Aurélie Wist de Châtonnaye. Nous souhaitons à toute cette volée de jeunes très sympathiques le meilleur pour la suite ! Nous espérons les retrouver dans les activités de l'Église (formation des accoms, camps cantonaux, etc) et de la paroisse (JR, accoms, moniteurs, cultes jeunesse, etc) où il y aura toujours une place pour eux.

Que notre Dieu les bénisse, qu'Il soit leur guide dans leurs choix de vie et leur soutien dans leurs défis quotidiens, c'est là notre prière.

Pour l'équipe, Florence Blaser



*Une partie des catéchumènes en sortie au musée du CICR à Genève.*

## AU CAFÉ DES DAMES

Le **13 août**, le groupe des dames se rendra dans un chalet d'alpage, à la Jougneaz ! Nous y retrouverons Lise Frey qui y passe la belle saison. Rendez-vous à toutes à 10h30 au parking du Bicubic à Romont où nous nous regrouperons dans les voitures pour partir en direction du Col de

l'Aiguillon. N'oubliez pas de vous équiper de bonnes chaussures, si vous souhaitez faire la dernière partie du parcours à pieds, et emportez des habits chauds ou contre la pluie si la météo n'est pas clémente. Nous apportons chacune notre pique-nique ou grillade et nous pouvons prévoir de partager nos confections maison pour l'apéritif, le « buffet de salades » ou le dessert ! Le retour à Romont est prévu aux alentours de 16h30-17h00. Merci d'annoncer votre participation d'ici le 6 août à Hanni Kaeser au 078 947 17 48.



*Les dames en sortie au Radeau à Orsonnens ; visite de la boulangerie.*

## BIENVENUE LUC HINTZE

Suite à son élection par l'Assemblée de paroisse le 25 novembre 2018, le Conseil de paroisse a le plaisir d'accueillir dès le 1er août monsieur le pasteur Luc Hintze en qualité de ministre. Il partagera avec madame la pasteure Florence Blaser déjà en place les fonctions pastorales de la paroisse. Nous lui souhaitons ainsi qu'à sa famille une cordiale bienvenue et nos meilleurs vœux pour son ministère au sein de notre paroisse.

M-A. Lüthi pour le Conseil de paroisse

Je m'appelle Luc Hintze et je suis le nouveau pasteur de la paroisse de La Glâne-Romont à partir du 1er août. Je travaillerai à 75% et serai entre autres responsable pour l'enseignement au CO.

J'ai grandi dans le canton de Vaud, mais j'ai passé les 20 dernières années à Bâle, à Zurich, en Argovie et dans le canton de Berne. Après avoir travaillé aux CFF en tant qu'agent du mouvement notamment dans la région de Fribourg, j'ai fait des études en théologie. Les 10 dernières années, j'ai travaillé ensemble avec ma femme qui est également pasteure.

Mon temps libre, j'aime le passer dans la nature ; j'aime beaucoup faire de la musique ou bien passer du temps avec des amis.

Nous avons trois enfants et allons habiter à Marly. Je me réjouis pour cette nouvelle étape de ma vie et également de faire votre connaissance, que ce soit lors de cultes ou d'autres rencontres au sein de notre paroisse !



## CULTE ET FÊTE

Réservez la date et soyez de la fête le **dimanche 25 août** ! Rendez-vous à 10h00 à la chapelle pour un culte festif qui sera concélébré par les deux pasteurs, Florence Blaser (déjà en place) et Luc Hintze (nouveau venu), et animé musicalement par notre chorale Allegra ! Ce sera l'occasion d'accueillir le pasteur Hintze, de se réjouir d'avoir désormais un team pastoral motivé au complet et de se donner du temps pour se rencontrer, échanger et partager autour d'un apéritif et d'un buffet de salades offerts à tous ! Pensez à apporter vos grillades ! Vos pâtisseries maison compléteront agréablement le tout ! À bientôt !

## ENSEMBLE ALLEGRA

La chorale répétera le jeudi 22 août à 19h30 à la paroisse et chantera au culte de fête du 25 août à 10h00.

Dès le jeudi 29 août à 19h30, nous entamerons **un nouveau répertoire** en vue de soutenir les **chants des cultes des 6 et 13 octobre qui seront radiodiffusés** ! Ces deux cultes seront célébrés et enregistrés à la chapelle du Gottau à Châtel-St-Denis et nous collaborerons avec la paroisse et la chorale de Châtel ! N'hésitez pas à nous rejoindre pour ce nouveau projet interparoissial ! Nous prévoyons de répéter tous les jeudis de septembre et jusqu'au 10 octobre, soit à Romont soit à Châtel et nous nous organiserons pour les transports. Pour tout renseignement, contactez Regula Bartels, directrice du chœur, au 078 710 61 30.

## DANS NOS FAMILLES

### Baptême

- Jérémie Meylan, fils de François Meylan et Laetitia Oulevay d'Ursy, le 21 avril

### Services funèbres

- Anna Reinhard, 84 ans, de Middel, le 3 mai
- Liliane Rey, 96 ans, de Romont, le 4 mai
- Alain Philippe Blanc, 64 ans, de Promasens, le 28 mai.

## ANNIVERSAIRES

Nous vous souhaitons un joyeux anniversaire à vous qui avez 80 ans et plus :

- M. Heinz Dobmann d'Ursy, le 3 juillet
- M. Samuel Porchet de Middel, le 6 juillet
- Mme Elsa Périsset du home de Billens, le 11 juillet
- Mme Evelyn Bär de Romont, le 14 juillet
- M. Toni Villard de Vuisternens, le 18 juillet
- Mme Nicola Beaupain d'Estévenens, le 29 juillet
- Mme Denise Arci de Lieffrens, le 7 août
- Mme Suzanne Villard de Vuisternens, le 19 août
- M. Jean Maeder de Chavannes-sous-Orsonnens, le 27 août.

## NETTOYAGES DE LA CHAPELLE

Seriez-vous prêt-e-s à consacrer un peu de temps à des nettoyages dans notre chapelle ? Début septembre, notre sacristaine prévoit de rafraîchir les placets des chaises de la chapelle ainsi que les grandes vitres de la salle paroissiale. Elle recherche quelques personnes pour effectuer ces tâches. Toute aide serait bienvenue ! Veuillez vous annoncer auprès de Myrta Cachin qui choisira une date en fonction de vos disponibilités.

Un chaleureux merci d'avance !

## INFOS & AGENDA

### • GROUPE DES AÎNÉ-E-S

Le groupe se rencontre chaque 2e mercredi du mois, à 14h15, à la cure. Ouvert à aux aîné-e-s qui ont envie de se retrouver pour un temps de méditation, de jeux et de goûter. Plus d'information chez Lucile Nordberg 079 489 46 47.

### • CHŒUR PAROISSIAL

Reprise en septembre.

### • REPAS COMMUNAUTAIRES

**Dimanches 4 août et 1er septembre.** S'inscrire jusqu'à 3 jours à l'avance auprès de Jaqueline Fardel 026 928 25 02. Pour couvrir les frais, un minimum de frs 5.- par adulte est demandé.

### • REPAS-RENCONTRE

4e jeudi du mois, sauf en juillet, dès 11h45 à la maison de paroisse, ruelle du Temple 17, Bulle.

### • ENTRAIDE & ÉCOUTE

**LA CORDÉE: permanence d'écoute et de relation d'aide.**

En pause durant l'été.

### ENTRAIDE SOCIALE

**Le service d'entraide sociale de la paroisse** vous reçoit chaque 1er vendredi du mois, de 13h30 à 15h30 à la cure protestante de Bulle, Rue de Gruyères 66, au rez-de-chaussée ou sur rendez-vous au 026 913 00 73. Il s'agit d'un service d'accueil et d'écoute ouvert à toute personne ayant besoin d'aide.

### • BIBLIOTHÈQUE

Vous pouvez emprunter des ouvrages chrétiens pour votre édification personnelle (sacristie du temple). N'oubliez pas de les rapporter !

### • SITE INTERNET

[www.eglise-bulle.ch](http://www.eglise-bulle.ch) : abonnez-vous à notre newsletter directement via notre site. Agenda, prédications, activités ...

## PRENDRE LE TEMPS DE VIVRE

La Sécurité routière exhorte les conducteurs à rouler à vitesse raisonnable: Prenez votre temps, pas la vie. Cette invitation, ne concerne-t-elle pas également notre mode de vie personnelle? A quoi bon, toujours plus et plus vite? Celui qui ne prend pas son temps, gâche sa vie et paie de sa santé son manque de sérénité, voire son stress. Il confond vie avec précipitation, ce qui peut le conduire à l'infarctus. Et du coup, ce qu'il cherche à atteindre dans sa hâte lui échappe.

En revanche, celui qui prend son temps dispose de plus d'espace pour réaliser ses aspirations, c'est-à-dire ce qui est essentiel et lui apporte une réelle satisfaction : s'occuper de sa famille, rencontrer ses amis et connaissances, s'engager dans sa (ou ses) communauté(s) et finalement dans la société pour le bien commun. Sa vie devient un voyage d'agrément: je n'ai plus besoin de me reposer après un parcours épuisant ni me lamenter et m'accrocher. Dans toutes les cultures et religions du monde, nous découvrons cette recherche de la sérénité et de la paix intérieure qui vivifient l'homme et l'élève.

Qu'est-ce que je fais là sur cette terre? Où en suis-je?, je me le demande parfois.

Pour cela, il faut mieux se connaître, accepter de vivre à son rythme, et surtout écouter cette petite voix intérieure de la conscience. Connaître le secret de sa vie, c'est se laisser imprégner du Souffle tranquille venant du Très-Haut. Ce Souffle, au premier abord, dérangera peut-être, mais, après avoir vidé mon sac et réparé mes torts, il accorde confiance à l'autorité d'une intelligence supérieure, celle en référence à la Bible. Cette autorité particulière m'inspire et donne la plus grande espérance, malgré les vicissitudes, les situations chaotiques et les conflits dans le monde. Plutôt que suivre le mouvement du giratoire comme tout le monde, il s'agit d'un appel à devenir acteur de ma vie au lieu de la subir. Grâce à l'écoute de son for intérieur, cet outil me donne la direction tranquille à suivre dans mes engagements. Les vacances sont naturellement propices à ce genre d'expériences; de même que le moment de paix et de fraîcheur qui me revigore chaque matin au lever du jour avant toute activité. Tels les premiers rayons du soleil, l'Esprit Saint illumine le cœur et donne sens au déroulement de la journée: je m'inquiète moins de mes préoccupations, voire de mon passé, et peux me donner librement et joyeusement aux autres.

Entraîné à un mode de vie serein, ma vie n'est plus envisagée comme un parcours laborieux, mais comme une invitation à vivre dans la sérénité au jour le jour, dans l'instant. C'est avec l'âge que je me rends compte de la nécessité de ce mode de vie. J'en serai d'autant plus reconnaissant lors la préparation à ma fin de vie.

La vie tranquille en vaut vraiment la peine. Ce n'est pas tant de réussir dans la vie qui compte le plus que de réussir sa vie.

Jacky Brandt

## ATELIER TRICOT

Pas de vacances pour les tricoteuses ! Nous nous rencontrons également durant les mois d'été. Les paquets de Noël veulent être remplis et le temps passe tellement vite. Horaires, transports et autres renseignements: Lucile Nordberg 026 917 00 09 ou 079 489 46 47 ou Brigitte Martinet 026 928 17 42 sont à votre disposition. Toute nouvelle aide sera accueillie avec plaisir.

## PRIER

- **la prière du lundi** : dernière rencontre avant les vacances d'été, le 1er juillet et reprise le 2 septembre, de 19h30 à 20h30 au temple.
- **le dimanche après le culte**, deux personnes sont à ta disposition pour prier avec toi ou pour toi, selon ton souhait. Ces personnes s'engagent à la discrétion.

## GROUPES BIBLIQUES

### PGM - Petits groupes de maison : vivre la foi ensemble !

Les groupes de maison sont une opportunité de vivre et d'approfondir notre relation à Dieu dans un cadre plus intime, informel, simple et convivial. Lieu de partage, de soutien et d'entraide ouvert à tous où que vous en soyez dans la foi. Plus d'infos sur notre site.

Contact : pasteurs Stauffer et / ou de Calonne.

## AU REVOIR DORIANNE

Chère Dorianne,

Après avoir passé 2 ans et demi parmi nous en tant qu'animatrice jeunesse, tu as décidé de laisser le Vent du Saint Esprit te conduire plus loin, vers des horizons nouveaux. Nous te souhaitons d'y faire de belles découvertes et d'y explorer un peu plus toi-même et la vie.

Durant ces 2 ans et demi, tu nous as montré de la persévérance à affronter cette difficile tâche d'animatrice jeunesse : en effet, travailler avec des personnes libres de leur choix nous confronte souvent à l'inconnu et à de la frustration, mais aussi à de la joie et à des surprises. Merci pour ta persévérance et ton souci de la minutie.

Tu as eu à cœur de chercher à atteindre les jeunes que tu croisais, de manière discrète, en particulier avec WhatsApp. Ce travail de coulisse, tu l'as mené sans te soucier de la reconnaissance à recevoir.

Alors, reçois nos mercis sincères pour ce que tu as apporté ici durant ton passage parmi nous. Et que le Seigneur Jésus Christ t'accompagne et te bénisse pour la suite de ton chemin.

Le Conseil de paroisse

Chers paroissiens,

Tout d'abord, je tiens à vous remercier pour ces deux ans et demi au sein de votre paroisse. Merci pour votre générosité, accueil, entraide et engagement au sein de la communauté de Bulle-La Gruyère. Le long de ces années, j'ai rencontré des personnes formidables. Ce fut un réel plaisir de discuter et collaborer avec vous, que ce soit lors des ateliers, camps, cultes, repas. Merci pour votre temps, soutien, aide, vos conseils, vos sourires et vos prières. Auprès de vous, j'ai découvert, appris, et en ressors grandie.

À présent, ma route se sépare de la vôtre pour rejoindre l'Université de Neuchâtel, où je vais commencer un Bachelor of Arts en Lettres et Sciences humaines. En attendant de vous revoir ou croiser à l'occasion, vous resterez dans mes prières et en pensées. Que notre guide, Seigneur et Sauveur, vous garde et vous protège.

Dorianne Jeanneret

*Un père observait son petit garçon qui cherchait à déplacer un vase de fleurs très lourd. L'enfant se fatiguait, haletait et grommelait, mais ne réussit pas à bouger le vase d'un seul millimètre.*

*- As-tu vraiment utilisé toutes tes forces ? lui demanda le père.*

*- Oui, répondit l'enfant.*

*- Non, reprit le père, car tu n'as pas demandé mon aide !*

*Il en est de même pour la prière... . Prier c'est utiliser toutes nos forces.*

Source : *Sous le ciel étoilé*, éditions Fidélité.

## FAMILLE & JEUNESSE BAPTÊME DE PETITS ENFANTS

Le pasteur Stauffer accueille votre demande 6 semaines à l'avance, de manière à ce que vous puissiez préparer ensemble cette démarche importante.

### CULTE DE L'ENFANCE

Reprise en septembre.

### GROUPE DE JEUNES

Infos actualisées sur le site internet.

## DANS NOS FAMILLES

### Baptêmes

- Luca Charlier, fils de Simona et de Dominique Charlier, le 14 avril
- Nolan Burkhardt, fils de Claude et de Karine Burkhardt, le 14 avril.

### Confirmations

Le 14 avril, 6 jeunes ont achevé leur catéchuménat et confirmé leur baptême : Gaétan Wa Mbengi et Nolan Burkhardt de Riaz ; Cornell Baumann et Sarah Corbett de Marsens ; Robin Romanens du Pâquier ; Luca Charlier de La Tour-de-Trême.

### Services funèbres

- Daniel Blancpain, 72 ans, de Riaz, le 15 avril
- Renate Flubacher, 64 ans, d'Epagny, le 31 mai
- Fredy Walker, 83 ans, de Bulle, le 4 juin.

## INFOS & AGENDA

### • CAFÉ CONTACT

Le Café-contact est un lieu convivial d'échange et de partage débutant par un temps de prière et se poursuivant par celui du partage, placé sous la direction de Jacky. La séance se termine par une réflexion et une méditation sur un texte biblique.

### • ENVOI DU TRAIT D'UNION

Le mercredi **28 août** dès 14h00 au Gottau.

### • BAPTÊME, PRÉSENTATION OU MARIAGE

Contactez les pasteurs au moins 3 mois avant l'événement.

### • VISITE PASTORALE

Envie d'une visite des pasteurs, pour vous-même ou une personne de votre connaissance ? Faites-leur signe lors d'un culte ou par téléphone, e-mail ou courrier.

### • PAS MOTORISÉ

C'est avec plaisir que Vreni Marilley 021 948 79 72 ou Céline Remechido 079 623 50 80.

### • ÉTUDE BIBLIQUE

Dans la suite de la thématique des Psaumes, qui nous occupe depuis le début de l'année, nous reprendrons l'étude biblique, le mardi 3 septembre à 20h00, autour d'un psaume de louange.

### • CULTES DE L'ENFANCE

Comme pour les cultes, elle se poursuit chaque dimanche, même cet été.

### • HALTE-PRIERE

Contrairement à l'année passée, la halte-prière ne fera pas de pause. Elle poursuivra ses rencontres tous les mercredis à 18h30.

## APPELLATION DES SALLES

Le 14 avril dernier lors du culte des Rameaux, nous nous sommes rendus dans la cure pour procéder à la dédicace et à l'inauguration des locaux nouvellement restaurés. Une commission mandatée par le Conseil de paroisse a décidé de baptiser les salles par des noms d'arbres. Dans la cure désormais, vous pourrez vous rendre dans la salle du Cèdre où se réunissent l'«Espace jeux et caouette » et « De fil en aiguille », au 1er étage, se trouvent les bureaux des pasteurs (Cyprien Meyer et Genêt Papaux) et sous la mansarde, le local du groupe des jeunes appelé le Sycomore. Nous vous invitons très chaleureusement à une visite des lieux. Il suffit de prendre contact. De plus, des prédications seront données sur ce sujet lors des cultes d'été. Didier Meyer

## MINI-CAMPS 2019

Comme chaque année, avec l'arrivée du printemps, nous accueillons dans nos locaux du Gottau, pendant une journée, les élèves protestants de 5H de toute la Veveysse. Cette journée est toujours l'occasion de rencontrer les enfants différemment, en dehors du cadre scolaire. Et c'est généralement un moment de joie pour les enfants... comme pour les catéchètes.

Cette année, nous avons passé le vendredi 10 mai avec 13 enfants d'Attalens et de Bossonnens, et le mardi 28 mai avec les 20 autres enfants de la Veveysse. Dans différents ateliers, ils ont pu découvrir des histoires qui nous rappellent que la prière est centrale dans la vie des hommes et à cette



occasion, ils ont pu confectionner un bracelet de prière. Nous sommes également allés visiter la chapelle de l'institut de Saint-François de Sales et avons préparé une petite célébration à laquelle nous avons convié les parents. Les enfants ont participé à toutes les activités avec enthousiasme et garderont probablement le souvenir d'une belle journée spéciale de catéchisme. Céline Remechido



## CONFIRMATIONS

Les cultes de confirmation ont eu lieu au Gottau, à Châtel-St-Denis, les dimanches 19 et 26 mai. Après une retraite de confirmands, riche en partage et en témoignages, les jeunes ont témoigné de leur foi. Après les visites dans les familles, le verset dans le choix proposé lors de la retraite, qui a rassemblé le plus de suffrages, était : « chaque fois que tu en as la possibilité, n'hésite pas à faire du bien à ceux qui en ont besoin ». Je vous laisse le soin de trouver la référence biblique. Solution au prochain numéro du TU.

Le **19 mai** : confirmations de Braillard Alexia, Fellmann Damien, Guaico Lenny, Guaico Noah, Halgand Jade, Hermann Adrien, Nicolet Jasmine.

Baptême de Schwitz Lora.



Le **26 mai** : confirmation de Burgy Jérémie, Cavillier Justyn, Hauser Zoé, Molleyres Mathias, Olteanu Anastassia. Fin de catéchisme pour Saameli Mathieu.

## DE FIL EN AIGUILLE

Ce nouveau groupe créé le 5 avril, se réunit tous les vendredis de 14h00 à 16h00 à la cure protestante de Châtel-St-Denis, salle du Cèdre. Ce groupe tricote, crochète, brode pour le plaisir et pour soutenir différentes œuvres. Il confectionne des petits cadeaux pour les nouveau-nés de la paroisse. Ce groupe accueille débutants et débutantes, et il se fait un plaisir d'apprendre à manier les aiguilles. Vous pouvez amener vos restes de laine, vos aiguilles, votre bonne humeur et ... vos bonnes idées. Contact Paulette Kireger 079 622 17 10 ou Valérie Weiss 079 863 37 94. Didier Meyer

## FÊTE DE PAROISSE

Nous nous réjouissons de vous accueillir petits et grands à notre fête de paroisse, le **dimanche 22 septembre** à Châtel-St-Denis, à la salle triple, précisément au 1er étage. Pendant cette journée, il y aura des moments forts. Nous serons accompagnés dans la matinée par le groupe « Your Gospel Team ». Cette journée rassemblera tous les acteurs de la paroisse et ce sera l'occasion pour la paroisse de faire connaissance avec eux. Cher-e-s paroissien-ne-s, cette journée vous est offerte pour vous remercier de la confiance que vous nous faites tout au long de l'année pour que l'Évangile soit annoncé et vécu dans la Veveyse. Pour le repas, il s'agit de s'inscrire auprès du secrétariat. Didier Meyer

## ANNIVERSAIRES

Nous vous souhaitons une belle journée d'anniversaire à vous qui avez huitante ans et plus :

- Mme Roux Elisabeth à Châtel-St-Denis, le 01.07
- Mme Conne Carmen aux Pac-cots, le 07.07
- M. Brunner Hansuli, à Attalens, le 23.07
- Mme Dos Ghali Gabrielle, à Attalens, le 23.07
- Mme Dutoit Marlyse, à Bossonnens, le 23.07
- Mme Mathez-Zeidler Elisabeth, à Châtel-St-Denis, le 31.07
- Mme Frioud Ginette, à Attalens, le 03.08
- Mme Haldi Ghislaine, à Châtel-St-Denis, le 07.08
- Mme Vauthey Liliane, à Châtel-St-Denis, le 12.08
- M. Roland Tissot-Daguette, à Attalens, le 13.08
- Mme Huguet Lisette à Bossonnens, le 14.08
- Mme Yvonne Genoud, à Châtel-St-Denis, le 17.08
- M. Nicollerat François, à Châtel-St-Denis, le 19.08
- M. Eichenberger Johann, à Bossonnens, le 24.08.

## JEUX ET CAUSETTE

L'« Espace jeux et causette » accueille tous les mardis les parents, grands-parents, accompagnant leurs enfants de 0 à 5 ans. L'échange, la joie des enfants, les jeux et la découverte de l'autre sont au cœur de ces moments. Depuis le début de cette activité, nous avons le plaisir d'accueillir une dizaine d'enfants en moyenne chaque mardi. Les enfants profitent de s'amuser avec d'autres jeux que ceux de la maison et de rencontrer d'autres petits. Les parents jouent avec leurs enfants tout en rencontrant d'autres personnes qui sont dans la même étape de vie, celle d'avoir des enfants en bas âge. Soyez les bienvenus ! Pause estivale en juillet et en août, reprise le mardi 3 septembre.

Marion Papaux

## REPAS DES AINÉS

Aujourd'hui, 12 mai, c'est la journée que le Seigneur a faite, qu'elle soit pour nous un sujet d'allégresse. Nous avons débuté par un culte vivant à 10h00, avec la prédication de la parole de Dieu dans Jean 10 : 27-30 apportée par nos deux pasteurs Didier Meyer et Ludovic Papaux, ainsi que la Ste Cène. Ensuite, nous avons vécu un moment de communion et de partage convivial en Christ, durant lequel nous avons pu faire connaissance en se présentant les uns les autres. Nos aînés ont tous apprécié le menu du jour, le dessert, le café et le thé. De plus, les bricelets faits maison par notre sœur Paulette ont ravi nos papilles. Les aînés ont également remercié la paroisse pour l'accueil, la décoration, le service pour les jeunes et les poèmes lus par Monique, dont le thème était le printemps. Nous avons d'ailleurs pu chanter tous ensemble, quel plaisir !! Je tiens aussi à remercier 2 animateurs de talent qui ont animé la fête à différents moments avec de magnifiques chants, à savoir, notre chef de chorale, M. Jean-Louis Dos-Ghali lors de la clôture, ainsi que Tianan Meyer, au début et à la fin de la fête. Ce fut donc un après-midi extraordinaire dans la joie, le rire et l'enthousiasme. Je remercie toutes celles et ceux qui ont contribué au bon déroulement de cette journée, dont les aînés, qui ont manifesté leur implication avec gaieté. Que le Seigneur vous bénisse et vivement la prochaine édition ! Jacky Bobo, conseillère de paroisse

## DANS NOS FAMILLES

### Baptême :

- Lora Schwitz, fille de Jean-Yves et de Claude Schwitz de Bossonnens, le 19 mai.

### Service funèbre :

- Alain Curchod, 63 ans, de St-Martin, le 26 avril

## LE TEMPS DU MOIS

Je pourrais vous parler du temps de l'Église, j'ai choisi de vous parler du temps des vacances. En effet, en cette période estivale, chacun d'entre aspire à des vacances bien méritées après des mois et des jours de labeur. Dans la Bible, le mot « vacances » n'existe pas. Néanmoins, la Bible nous invite à des temps de relâche. Par exemple, le septième jour de la semaine est le sabbat, destiné à cesser le travail pour le consacrer à Dieu : En Genèse 2,2, la Bible nous rapporte que Dieu lui-même se prend ce jour pour se reposer et ce jour devient sacré, mis à part de l'ensemble des jours de la semaine.

Notre jour de sabbat est le dimanche, que nous réservons à Dieu. Je me rappelle dans mon enfance de ces dimanches où mon père restait endimanché toute la journée sans rien faire et s'insurgeant des voisins qui osaient faire la lessive. Ma mère avait pourtant le droit de faire la cuisine et moi les devoirs d'école...

Que reste t-il du sabbat biblique dans nos sociétés ? Dans le Nouveau Testament, Jésus invite les disciples à se mettre à l'écart et à se reposer (Marc 6,31). Il doit probablement sentir ses amis épuisés pour leur formuler cette exhortation. Le repos ne sera qu'une intention ; la foule se presse déjà autour d'eux en quête d'une parole de Jésus et d'un miracle. Jésus se prendra la liberté de se retirer seul ou accompagné des disciples, pour prier. Il y a comme le besoin de Jésus de se ressourcer (Marc 3,7 ; Jean 6,15 ; etc.). « Comme nous faisons plus de choses en moins de temps » (Hartmut Rosa), il nous faut prendre un temps pour changer de rythme. Les vacances, c'est se reposer. C'est quitter des yeux le temps des horloges et des messageries, c'est savourer le bonheur d'une journée dont on dispose et qui s'étire, ne menant à rien d'autre qu'à soi-même et pourquoi pas à Dieu.

Je nous souhaite un temps de repos et de vacances bénies. Didier Meyer

## GO TO CEVENNES

Votre paroisse vous convie à un voyage du 26 au 29 septembre. Nous vous proposons un détour vers la France et en particulier dans la région des Cévennes.

Une commission s'est réunie pour vous concocter un voyage dans l'histoire de France et des protestants en alliant découverte et tourisme. L'objectif est également de permettre de tisser davantage de liens de fraternité qui nous unissent en tant que communauté chrétienne.

Ce voyage est ouvert à toutes les générations. En fonction des inscriptions deux départs de Châtel-St-Denis seront prévus ; l'un le matin, l'autre le soir.

Ces temps que nous passerons ensemble, seront aussi des temps de partage et de réflexion. Nous ferons étape à Anduze, nous gravirons la tour de Constance et nous nous retirerons aux Abeillères et pour finir avec une traversée dans le musée du Désert à Mialet.

Le prix est de frs 250.-. Il comprend le voyage, l'hébergement, le transport, les repas et les entrées dans les différents musées. Le prix ne doit pas être un obstacle à votre participation, vous pourrez en parler à l'un des pasteurs. Votre inscription sera effective après le versement d'un acompte de frs 150.-. Les inscriptions seront closes le 20 septembre auprès du secrétariat paroissial.

Pour la commission, Didier Meyer

# INTERPAROISSIAL

## À MÉDITER

### EN JUILLET

*Que chacun soit prompt à écouter, et lent à parler, lent à la colère.*

Jacques 1,19

### EN AOÛT

*En chemin, proclamez que le Règne des cieux s'est approché.*

Matthieu 10,7

Suite de la page 3.

nos séances, comme le café, le thé ou les biscuits, pourront également provenir d'un commerce attentif au respect de la Création.

#### 4. Pratiquer une finance juste.

Nos paroisses possèdent des biens matériels : elles ont le pouvoir de vérifier que leurs fonds soient placés dans des entreprises qui préservent ou génèrent la vie. À l'exemple des coopératives de crédit, des financements de projets de formation, ou simplement d'une économie axée sur une gestion durable. Soutenir cela plutôt que des exploitations minières ou des énergies fossiles : encore un point d'attention qui peut faire la différence à long terme.

#### 5. S'entourer de personnes de contact pour la justice écologique.

Afin de créer des réseaux de savoirs et d'action, afin de faire circuler les idées et fructifier les initiatives à fort impact, de telles personnes de référence seront très utiles. Les questions climatiques sont exigeantes ; les sciences du climat mettent régulièrement à jour leurs données. Des vulgarisa-

teurs pourraient aider à la transmission des dernières découvertes. Ces personnes motiveraient les troupes, redonneraient du courage à celles et ceux qui en manqueraient. Et, pourquoi ne pas envisager un dicastère « sauvegarde de la Création » dans nos structures ecclésiales ? Ici aussi, l'association Oeku-Oeco peut soutenir nos paroisses.

Ces différentes propositions (le document en contient d'autres) me rappellent une perspective que Jacques Ellul avait défendue dans ses écrits et ses engagements : « penser globalement, agir localement ». Nous pourrions penser que notre action locale reste dérisoire à l'échelle des défis planétaires. Mais il ne faut pas négliger l'impact des petits gestes et leurs effets dans l'esprit de notre temps. C'est d'ailleurs une manière d'être chrétiens dans le monde, comme le montre l'image biblique du sel de la terre. C'était aussi l'exemple de Martin Luther King et ses célèbres actions non-violentes contre la discrimination raciale. Des démarches d'apparence dérisoire en

comparaison de la situation, mais qui, d'un point de vue symbolique, marquaient profondément et durablement les esprits en les orientant vers un changement global.

Ces quelques lignes ne rendent pas compte de tout le document du COE, mais elles donneront envie, je le souhaite, aux lectrices et lecteurs de ce jour, de poursuivre leur réflexion et leur engagement. L'idée n'est peut-être pas de tout chambouler du jour au lendemain, mais de mettre les chrétiennes et chrétiens en route. Car la sauvegarde de la Création contient une forte dimension spirituelle. Elle concerne le don que Dieu nous a fait en nous plaçant au cœur d'un univers vivant. Elle concerne notre réponse à ce don.

Je terminerai par ce texte fondamental, tiré de la Genèse (1, 31) : « Dieu vit tout ce qu'il avait fait. Voilà, cela était très bon ».

Pierre-Philippe Blaser  
Président du Conseil synodal et pasteur remplaçant pour le catéchisme dans la paroisse de La Glâne - Romont.

**BULLE - LA GRUYÈRE**

www.eglise-bulle.org

**Adresse** Rue de Gruyères 66  
1630 Bulle  
CCP No 10-364-3  
secretariat@eglise-bulle.ch

**Secrétariat**

Mme Caroline Bisig-Charrière  
lu, ma, me, ve 08h30 - 11h30,  
ma 14h00-16h00  
026 913 00 72

**Pasteurs et diacre**

M. Gérard Stauffer  
026 913 00 70 bureau  
079 270 57 88 natel  
gerard.stauffer@fr.ref.ch

M. Emmanuel de Calonne  
En congé de formation, retour fin août  
026 913 00 71 bureau  
079 863 10 63 natel  
pasteurdecalonne@websud.ch

Mme Natacha de Félice -> fin août  
026 913 00 71 bureau  
076 577 13 42  
diacre@eglise-bulle.ch

**Présidente**

Mme Gwennaëlle Ducry-Rey  
026 913 00 72

**Caissière**

Mme Corinne Valley  
026 913 00 74

**Sacristain**

M. Christian Paccaud 079 485 91 10

**LA GLÂNE - ROMONT**

www.ref-fr.ch/laglane-romont

**Adresse** Rue des Moines 68  
Case postale 81, 1680 Romont  
CCP No 17-6317-4  
romont@ref-fr.ch

**Secrétariat**

Mme Isabelle Christinet  
lu-je 08h00-11h00  
026 652 26 06

**Pasteur-e**

Mme Florence Blaser  
079 127 87 63  
florence.blaser@ref-fr.ch

M. Luc Hintze  
079 788 22 94  
luc.hintze@ref-fr.ch

**Président**

M. Marc-André Lüthi  
079 593 87 49  
marcluethi@me.com

**Caissier**

M. Jacques Gmehlin  
079 679 43 16  
jacques.gmehlin@gmail.com

**Sacristaine**

Mme Myrta Cachin  
026 652 15 14  
079 754 76 05  
19mcachin@gmail.com

**CHÂTEL-ST-DENIS - LA VEVEYSE**

www.protestant-laveveyse.ch

**Adresse** Le Gottau 9  
1618 Châtel-St-Denis  
CCP No 18-278-0  
secretariat@protestant-laveveyse.ch

**Secrétariat et location des locaux**

Mme Anne Affolter  
ma - je 09h00-11h30 et 14h00-17h00  
ve 09h00-12h00  
021 948 78 24 / fax 021 948 78 50

**Pasteurs**

M. Didier Meyer  
021 948 77 00 bureau  
079 452 22 36  
didier.meyer@ref-fr.ch

M. Ludovic Papaux  
021 948 78 52 bureau  
079 461 12 78  
ludovic.papaux@ref-fr.ch

**Urgences pastorales**

079 303 79 34 natel

**Président**

M. Nicolas Rouvé  
079 713 09 69  
nicolas.rouve@ref-fr.ch

**Sacristaine**

Mme Annelise Lerche  
021 943 29 69

**ÉGLISE CANTONALE**

www.ref-fr.ch

**Secrétariat**

Prehlstrasse 11, 3280 Morat  
026 670 45 40

**Président du Conseil synodal**

M. Pierre-Philippe Blaser

**AUMÔNERIES****Établissement de détention fribourgeois EDFR - site Bellechasse**

M. Andreas Hess, pasteur  
andreas.hess@ref-fr.ch

**site Fribourg**

Urs Schmidli, pasteur  
urs.schmidli@ref-fr.ch

**Institutions spécialisées**

Mme Fabienne Weiler, diacre

**HFR – Riaz, Billens**

Mme Weymann Marianne, pasteur  
079 528 78 23  
marianne.weymann@ref-fr.ch

**FONDATION CENTRE RÉFORMÉ**

Mme Chantal Pasche  
Riau de la Maula 28, 1637 Charmey  
026 927 58 18

**TRAIT D'UNION**

CCP No 10-9476-9  
Journal Trait d'Union Bulle, Romont,  
Châtel-St-Denis  
1630 Bulle

**Graphisme, mise en page**

Mme Isabelle Christinet  
Les Grassys 1  
1682 Prévonnoloup

**Impression**

GLASSON IMPRIMEURS EDITEURS SA  
Rue de Vevey 255, 1630 Bulle  
Parution : 6 fois par an